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長岡京市議会「主権者教育出前授業」事業報告書  

 

 

１．日時  

  令和５年１１月１５日（水）   午後１時２５分  ～  午後３時１５分  

 

２．場所  

  乙訓高等学校  ３教室  

 

３．出席議員（２０名）  

議  長          白  石  多津子  

副議長          福  島  和  人  

   議会運営委員会委員長   冨  田  達  也  

宮小路  康  文   干  場  志都恵   中  村  亮  太  

     川  口  良  江   小  谷  宗太郎   二階堂  恵  子  

中  村    歩   大  伴    塁   冨  岡  浩  史  

石  井  啓  子   広  垣  栄  治   小  原  明  大  

     進  藤  裕  之   中小路  貴  司   田  村  直  義  

     上  村  真  造   八  木    浩   

 

４．乙訓高校から出席した者  

  唐松教諭  他２名  

   

５．その他の出席者  

   議会事務局（５人）  

   京都新聞社（１人）  

 

６．内容  

  (1) 授業への導入  〔それぞれの教室担当教諭〕  

 

 (2) 市議会議員の紹介〔事務局職員〕  

 

(3) 生徒発表  

 テーマ：  空き家問題、子育て問題、医療問題、西山環境問題、交通問題、観光

問題  
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(4) 議員と生徒の意見交換（抜粋）  

【空き家問題】  

○生徒  空き家を活用している事例もあるが、活用できていない空き家の老朽

化はどう対策しているのか。  

○議員  空き家の定義は難しく、実際に使っていなくてボロボロの空き家、特

定空き家と呼ばれるものは、長岡京市で１軒あった。それ以外は基本的に倉

庫として利用したり、また正月に帰ってくるなどのために使っている家が多

く、基本的には空き家になっていない。空き家バンクの登録件数はゼロ件。

長岡京市は不動産の価格が高いため、空き家にするぐらいだったら売ろうと

いう人が多い。市としてはこの市場流通を促進していくべきだと考えている

ので、基本的には空き家はそこまで問題になっていない。  

 

【子育て問題】  

○生徒  長岡京市の出生率はどのくらいなのか。出生率を上げていくには今後

どのようなことが大切だとお考えか。  

○議員  長岡京市の出生率は１．３８、京都府は１．２７で若干長岡京市のほ

うが上回っている。出生率を上げていくには、子育てに対する行政からの支

援だったり、今後１８歳までの高校無償化、大学に進学するときの教育費

等々について考えていかなければならない。そして保育所・幼稚園の充実

や、子どもたちが楽しめる公園を長岡京市内に点在して作っていくことが必

要だと考える。  

 

【医療問題】  

○生徒  産婦人科が少ないと思うがいつ建てるのか。  

○議員  要は医師が少ないという問題が根本的にあって、非常にハードであ

り、責任が重いため、全国的に医師の確保が困難ななかで、済生会がきれ

いになって、なんとか今はやっていただいているが、今後も医療の充実に

取り組んでいかなければならない。  

 

【西山環境問題】  

○生徒  竹林は誰が管理しているのか。また、竹害問題をたくさんの人に知っ

てもらうために長岡京市ができることは。  

○議員  竹林を持っておられる方はほとんど民間の方で、高齢になっていって

後継者がいないなかで、ほったらかさざるを得ないというのが実情である。

民有地であるため、市としてなかなか手を打ちにくい。知ってもらうために

できることは、広報やホームページで現状を知っていただくことに尽きる。  
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【交通問題】  

○生徒  現在長岡天神駅で工事をしているところを見かけるが、完成図は。  

○議員  長岡天満宮からＪＲ長岡京駅まで広い道が通るように計画がされて、

土地の買収も進んでいる。今ある道は都市計画道路になっていて、その計画

でいくと阪急電車の上に道が通るような計画になっているが、正直難しい。

現在進められているのが阪急電車の高架化であり、いつ完成するかは断言で

きないが、道路を拡幅して工事を進めている。  

 

【観光問題】  

○生徒  どの年代の人に長岡京市を訪れてほしいか。地域に新しい観光地を作

る予定はあるか。観光客を呼ぶためにどんな取り組みを行っているか。  

〇議員  どの年代もそれぞれ来てほしい。それぞれ年代によってやりたいこと

の傾向が違うと思うので、それぞれに合ったことを考えていかなければなら

ない。  

○議員  観光客がどうしても京都市に流れてしまうなかで、長岡京市はむしろ

住んでもらいやすいまちをということで、いろんな方に来ていただき、交流

するなかで、このまちは素敵だねと思ってもらい、人口を増やして発展させ

ようという形で進めている。新しい観光スポットを作るのも大切だが、社寺

仏閣があることをもっとＰＲできるようにしたい。  

〇議員  宿泊が伴わなければお金が落ちない。また、日本全体を見ていると体

験型のイベントが人気を集めている。発表のなかで空き家を利用した宿泊施

設という提案があったが、いわゆる民泊は今後需要があると考える。宿泊

し、何か体験できるというなかに、観光面で介入できる大きな利点が見つか

るのでは。  

 

 


